

## Rat auf Draht erneut in Gefahr!

Aktuellen Meldungen zu Folge steht die österreichische Notrufnummer für Kinder und Jugendliche **"147 - Rat auf Draht"** erneut **vor dem Aus**. Vor kurzem wurde das 25-jährige Jubiläum gefeiert, jetzt könnte „Rat auf Draht“ endgültig den aktuellen **Sparmaßnahmen im ORF** zum Opfer fallen.

Die Notrufnummer erreichen Kinder, Jugendliche und deren Bezugspersonen derzeit rund um die Uhr, anonym und zum Nulltarif. Wohin aber sollen sich die **125.000 Kinder und Jugendlichen**, die **jährlich** bei der Notrufnummer Hilfe suchen, in Zukunft wenden?

Aufgrund der Niederschwelligkeit und der Anonymität wird das Beratungsangebot von „Rat auf Draht“ besonders auch in Krisensituationen als Erstanlaufstelle anderen Notrufnummern und Einrichtungen vorgezogen. „Rat auf Draht“ leistet gesellschaftspolitisch wichtige **Präventionsarbeit** im Kinder und Jugendbereich:

„Rat auf Draht“ betreut alleine rund **2000** von **Gewalt und sexuellem Missbrauch** betroffene Hilfesuchende pro Jahr.

Statistisch gesehen wird **jeden Tag mehr als ein Suizid in Krisengesprächen verhindert** - etwa 470 Gespräche pro Jahr zu konkreten Suizidabsichten. Viele **traumatisierte Kinder und Jugendliche** werden von der Helpline **kontinuierlich und längerfristig betreut** - etwa **1200** Gespräche pro Jahr.

Rund **4000** Hilfesuchende melden sich via **Online-Beratung**. „Rat auf Draht“ ist somit die **meistfrequentierteste** Online-Beratungsstelle Österreichs.

### Web:

<http://rataufdraht.orf.at>

### ORF Kundendienst:

<http://kundendienst.orf.at/service/humanitaeres/rataufdraht/>

### Facebook:

<https://www.facebook.com/147rataufdraht>

### Presseaussendung Bundesjugendvertretung

[http://www.ots.at/presseaussendung/OTS\\_20130620\\_OTS0165/bundesjugendvertretung-rat-auf-draht-muss-erhalten-bleiben](http://www.ots.at/presseaussendung/OTS_20130620_OTS0165/bundesjugendvertretung-rat-auf-draht-muss-erhalten-bleiben)

Mit einer Einstellung von „Rat auf Draht“ ist auch der **Fortbestand** der von der Europäischen Kommission geforderten **Hotline 116 000 für vermisste Kinder**, die seit Oktober 2012 von „Rat auf Draht“ übernommen wurde, **fraglich**.

Alle diese Angebote und Möglichkeiten für Kinder und Jugendliche würden somit auf einen Schlag wegfallen. **Österreich** würde damit **europaweit** als einziges Land **keine bundesweite, allgemeine Helpline** für Kinder und Jugendliche mehr haben.

**Es ist daher eindringlich vor den Konsequenzen einer Einstellung der langjährig etablierten, erfahrenen und hochprofessionellen Notrufnummer „147 - Rat auf Draht“ zu warnen, die Auswirkungen wären fatal!**

**Es wäre gesellschaftspolitisch nicht zu verantworten, wenn die Sparpolitik des ORF mit voller Härte die Kinder und Jugendlichen trifft.**

